

# [ ソックス ] SOKUS

Supporting Organization  
by Kagawa University Student

# Let's Help Japan!!

## 今こそ香大生が立ち上がる時

**今**まで、自分から何かをやりはじめたことはない。誰かがやることを、影から支える生き方だった」という法学部3年の中山咲さん。あの日、3月11日に震災の映像を見た日に、「今度は何かをやらなくちゃ!」という強い気持ちが沸き上がったそうです。少し迷ってから、勇気を出して友だちに送った「被災地のために香大生で何かやろう」というメール。そのメールがチーンメールになって広がっていき、香川大学学生災害復興支援団体「SOKUS」が生まれました。

震災から2日後の13日、メールを見て集まった12人ほどのメンバーで、高松駅前で募金活動を行ったのが最初の活動。初めて募金活動に参加した人ばかりで、何をやればいいのかわからない中、手作りの募金箱を手に持ち、ひたすら声をかけたそうです。

「今から考えると、怪しく見えたかもしれません。でも20万円ぐらい集まったんですよ。」

その後も参加メンバーが増え続けて、現在約50人。団体としてスムーズに活動できるように、会社法に詳しい法学部の先輩にアドバイスをもらって組織し、代表者の中山さんの下に事務作業を行う執行部10人が選ばされました。名前は、Supporting Organization by Kagawa University Studentの頭文字をとってSOKUS(ソックス)に。大学にも登録して、香川大学の正式な組織として活動を開始したのが、3月23日のことです。募金活動の現場に香川大学ののぼりを持って行けるので、安心して募金してもらえるようになりました。

GWまでは週5回、今も週3回の募金活動を継続。すでに180万円以上の募金を集めました。震災から3ヶ月が経ち、募金額は減ってきたそうですが、そのことよりも募金する人の数が減ってきていていることを、中山さんは気にしています。

「少額だと恥ずかしいと思っている人が多いみたいです。でも無理せずに、その時できる範囲で長く協力してほしいです。小さいと思っても、一人ひとりの力が集まれば、大きな助けになりますから」。

6月11日~14日には、中山さんをはじめ、数人のメンバーで被災地でのボランティア活動にも協力。その後、実際に見てきたリアルな現状を学生の視点で伝えたいと、学外の人も参加できる報告会も行いました。

勉強に部活、就職活動やバイト。忙しい生活の中から、メンバーは自分の時間を割いて活動を続けています。もし街でSOKUSの募金活動を見かけたら、金額は気にせず「被災地への思い」を込めて協力してください。

## 一日も早い東日本大震災からの復興を願って



SOKUS 代表  
**中山 咲**  
やまなか さき  
法学部3年

Let's Help Japan!!  
代表  
**小池 悠**  
こいけ ゆう  
農学部4年

## 継続して復興を支援していきたい

**L**et's Help Japan!!は、東日本大震災の復興支援を目的とした学生団体。現在も活動を続ける学生団体「Let's Help Christchurch」から派生して生まれました。農学部の4年生、小池悠さんが代表を務め、香川大学の学生約20人が運営にあたっています。

母体である「Let's Help Christchurch」は、2011年2月22日に発生した、ニュージーランドの都市クライストチャーチの震災復興のために、クライストチャーチの留学生と留学経験者を中心に組織された学生団体です。こちらの代表者の1人、大崎龍史さんも香川大学生です。活動を続ける中で3月11日の災害が発生し、自國のためにも活動しようと「Let's Help Japan!!」が誕生しました。その経緯からわかるように、小池さんははじめ全メンバーは、「Let's Help Christchurch」にも参加しています。母体に復興支援団体としての実績があるため、被災地とのコネクションがすぐにつながり、4月7日には4人が宮城県の山元町へボランティアとして飛んでいくことができました。その際、町ごと津波に奪い去られた光景を見て、小池さんは大きなショックを受けたと言います。

「被災地に行くまでは『自分が代表としてうまく組織を運営しなくては』ということに気をとられていました。でもあの光景を見た時から『自分が』という思いが消えました。長くかかるであろう復興を、継続して助けていく必要があると考えようになりました」。

帰ってきてすぐに取りかかったのは、長く続けられる体作り。現地情報部・物資管理部・企画広報部・会計監査部の4つの部門を作り、それぞれに責任者を置きました。現地情報部は常に被災地とコンタクトをとって、今現地で必要な支援を把握します。物資管理部は、その情報を元に、必要な物資を集める段取りを行っています。企画広報部は、既存のイベントに参加して活動を広めたり、独自のイベントを計画。会計監査部は、集まった募金や物資をきっちり管理することが仕事です。普段は各部門ごとの判断で行動し、メールと月に1回の定期例会で情報を共有する仕組み。部門を分けたことで各人の仕事が明確になり、組織の運営を次の世代に引き継ぎやすくなりました。

小池さんが次にやろうとしていることは、SOKUSとの連携。同じ目的で動いている組織同士、協力すれば相乗効果があると考えています。

「SOKUSさんの募金活動は実績がある。人手が足りないところにうちのメンバーが手伝いに行くなど、バックアップ的な協力から始めたいと思います」。

復興支援に立ち上がった2つの組織が手を結んで、さらに大きなアクションが生まれそうな予感です。

## Lunch Presentation Meeting

# 国際交流会 ランチ・プレゼンテーション会



ICES  
高木 涼  
たかぎ

KUFS  
賀 ゼン  
かせん

留学生センター長  
ロニルム  
ロンリム



### KEYWORD

#### [ ICESとKUFS ]

香川大学の日本人学生と留学生の交流を目的に設立された組織。日本人学生は香川大学異文化交流会（ICES:Inter Cultural Exchange Society）、留学生は香川大学留学生会（KUFS:KAGAWA UNIVERSITY FOREIGN STUDENT ASSOCIATION）に所属している。

HPは<http://iceskufsa.blogspot.com/>  
ランチプレゼンテーション会のHPは  
<http://lpkai.blogspot.com/>



恥ずかしいのは  
お互い様！  
国際交流  
プレゼンで始める

外

難しい！単語や文法が間違っていたら恥ずかしい…」。

なんて考えたことはありませんか？  
もしかしたら、それはあなたが話しかけたいと思った相手も感じている悩みかもしれません。

「私も日本人の友達を作りたいです。でも、日本語を話すとき『恥ずかしい…』と思っています」。

そんな気持ちを教えてくれたのは、香川大学留学生会「KUFS（カフサ）」の幹部をつとめる中国出身の力・ゼン（賀冉）さん。ランチプレゼンテーション会（通称L.P.会は、こういった「日本人学生」と「留学生」の壁を取り払う交流の場として2011年3月にスタートしました。

会場は学生食堂の2階。月曜日のお昼休みに20～30人の参加者をして日本人生徒と留学生がそれぞれ1人ずつ司会とプレゼンテーションを行っています。日本人は英語で、留学生は日本語で発表するのがルール。出身地や自慢の郷土料理など、毎回様々な話題が登場し、プレゼン後の10分間の交流時間にはその感想や気鋭なおしゃべりが交わされています。

「僕は香川から安く行ける世界遺産・姫路城と嚴島神社を紹介しました。大学に入るまでは国際交流なんて頭にもなかつたんですけど、留学生と交流すると考え方方が全然違っていて面白いです」。

語るのは香川大学異文化交流会「ICES（アイセス）」の幹部・高木涼さん。留学生センター長のロン・リム教授の指導のもと、カ・ゼンさんと高木さんがそれぞれの立場の代表となってL.P.会は運営されています。

「カ・ゼンさんも高木君も大変に頑張っています。プレゼン後の10分間の提案をしたのは高木君ですし、中国の学生さんは自分の意見を「ツキ」り言えるところが素晴らしいですね」とロン教授（留学生）と聞くと（英語で話しかけなくちゃやー！）

と思うかも知れませんが、留学生はそもそも日本に興味があつてやって来た人たちなので実は日本語が堪能。普段は日本人生徒と日本語で会話しているんです。日本語はニュアンスで伝わるし、英語では表現できない言葉があって便利。とロン教授もカ・ゼンさんも日本語の魅力を教えてくれました。

「文法と単語」と考えると語学は面白くないけど、「ことば」と文化と考えると面白いですよ。私が日本に来た理由の一つも、子どもの頃から日本のアニメを見てきたことでですか？」。

とカ・ゼンさんは中国で出会った日本の漫画の話題も飛び出しました。

「このようにL.P.会は話題のきっかけ。プレゼンのスキルを磨ける。英語力を上げることもできる。他の国の学生と仲良くなれるチャンスがある。まさに「二石二鳥、三鳥」。ここでうまく連携がでてきて、次の展開が生まれることに期待しています」。

とロン教授は学生たちの活動を楽しみに見守っています。ちなみにICCSA、AIセスはL.P.会以外でも交流イベントを企画しています。その一つが今年15回目を迎える「島旅行」。これは毎年1,000人くらい参加する大規模なもので、一般参加もOK。興味のある人はぜひ2団体のHPをチェックして下さいね！

